



Ergebnisniederschrift

Sitzung des IHK-Regionalausschusses Miesbach am Mittwoch, 15. Februar 2023,
16:00 Uhr, Lantenhammer Destillerie GmbH, Josef-Lantenhammer-Platz 1,
83734 Hausham

Tagesordnung

	Seite
TOP 1 Begrüßung Anja Frank Vorsitzende IHK-Regionalausschuss Miesbach	2
TOP 2 Neuwahl der/des Vorsitzenden Elke Christian IHK für München und Oberbayern	2
TOP 3 Aussprache zur künftigen Arbeit im Regionalausschuss Alle	2
TOP 4 Verschiedenes Vorsitzende/-r IHK-Regionalausschuss Miesbach	3

Beginn der Sitzung: 16:15 Uhr

Ende der Sitzung: 17:55 Uhr

Anlagen:

Teilnehmerliste

TOP 1: Begrüßung

Die Vorsitzende des Regionalausschusses (RA), Frau Anja Frank, begrüßt die anwesenden Mitglieder. Kurz schildert sie die Beweggründe, die sie veranlasst haben, den Vorsitz im Regionalausschuss zur Verfügung zu stellen. Anschließend gibt sie einen kurzen Überblick zu den Aktivitäten während Ihrer Zeit als Vorsitzende. Im Namen der Mitglieder im Regionalausschuss bedankt sich Herr Sedlmaier für das große Engagement und den hohen persönlichen Einsatz.

TOP 2: Neuwahl der/des Vorsitzenden

Frau Christian stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die gegebene Beschlussfähigkeit (8 von 15 Mitgliedern sind anwesend) fest. Sie erläutert den Ablauf der Wahl für den Vorsitz des Regionalausschusses.

Zur Wahl des/der Vorsitzende/n wird Herr Alexander Schmid (von Frau Anja Frank, Herrn Albert Sedlmaier und Herrn Martin Neumeier) vorgeschlagen. Auf Nachfrage der Wahlleiterin stellt sich Herr Alexander Schmid zur Wahl.

Im ersten Wahlgang erhält Herr Alexander Schmid 8 Ja-Stimmen – keine Gegenstimmen – keine Enthaltungen.

Damit ist Herr Alexander Schmid zum Vorsitzenden des RA-Miesbach gewählt. Er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen.

Frau Christian übergibt die Sitzungsleitung an den neu gewählten Vorsitzenden.

TOP 3: Aussprache zur künftigen Arbeit im Regionalausschuss

Der neue Vorsitzende, Herr Schmid, regt an, die Synergien zwischen REO und der IHK optimaler auszuschöpfen. Als Beispiel hierfür nennt er die gemeinsame Durchführung eines Wirtschaftsempfangs. Auch strebt er eine intensivere Nutzbarmachung der IHK-Wissensressourcen für die Betriebe an. Konkret macht er hierfür den Vorschlag, in der nächsten RA-Sitzung die Themenbereiche Arbeitsmarktsituation und Fachkräfte, unter Einbezug der maßgeblichen regionalen Akteure, zu behandeln. In der nachfolgenden Aussprache wird dem Vorschlag zugestimmt. Darüber hinaus sprechen die RA-Mitglieder über Möglichkeiten, die Präsenz bei den Sitzungen zu verbessern. In diesem Zusammenhang vereinbart man, den Zeitpunkt der nächsten

Sitzung versuchsweise etwas später, auf 17:30 Uhr, zu verschieben. Darüber hinaus soll, ebenfalls versuchsweise, die Terminfindung für die nächsten Sitzung mit Hilfe des Terminplanungstools Doodle erfolgen. Hierbei werden mehrere Termine zur Auswahl gestellt, wobei der Termin mit den meisten Teilnehmern genommen wird. Man ist sich einig, dass diese Vorgehensweise eine sehr disziplinierte und zeitnahe Rückmeldung durch die RA-Mitglieder erfordert.

TOP 4: Verschiedenes

Der Leiter der IHK-Geschäftsstelle, Jens Wucherpennig, erläutert anhand einer ausgehändigten Übersicht die umgesetzten bzw. in Umsetzung befindlichen Aktivitäten der Geschäftsstelle Rosenheim. Darüber hinaus informiert er über den aktuellen Sachstand zum Thema „Erschließung bzw. Nutzung eines Erdgasvorkommens in der Gemarkung Holzkirchen“. In diesem Zusammenhang erinnert er an den Wunsch des Unternehmensvertreters von Terrain Energy Germany GmbH, im Rahmen einer RA-Sitzung das Nutzungskonzept vorzustellen. Man ist sich darüber einig, diesem Wunsch nachzukommen, sobald das Gutachten, das vom Wirtschaftsministerium in Auftrag gegeben wurde, vorliegt.

Frau Elke Christian gibt einen Überblick zu aktuellen Themen aus der IHK für München und Oberbayern. Weiterführende Informationen zu den einzelnen Themen sind unter anderem auf der Webseite der IHK für München und Oberbayern unter <http://www.ihk-muenchen.de> zu finden):

- **BIHK-Konjunkturumfrage:** Unternehmen sind zufriedener mit ihren Geschäften und blicken weniger pessimistisch auf 2023. Allerdings ist die wirtschaftliche Situation labil, denn die Unsicherheiten aufgrund des Russland-Ukraine-Kriegs sowie geopolitischer Spannungen zwischen den USA und China bleiben. Wachstum ist nicht in Sicht, wenngleich die Sorgen vor einer scharfen Rezession zurückgehen. Die dominierenden Konjunkturrisiken bleiben der Arbeitskräftemangel sowie die Energie- und Rohstoffpreise. Mehr dazu finden Sie [hier](#).
- **Ausbildung:** Das Verhältnis von Schulabgängern zu neuen IHK-Ausbildungsverträgen ist in Bayern seit Jahren stabil bei circa 40%. Des Weiteren ist mit einer steigenden Schülerzahl ab 2025 zu rechnen. Auch gleichen sich die Lebenseinkommen von Akademikern und beruflich Qualifizierten immer mehr an.
- **IT-Sicherheit:** Cyberangriffe sind wegen der zunehmenden Digitalisierung eine wachsende Bedrohung. Mehr als die Hälfte der Unternehmen haben keinen IT-Notfallplan. Um zu einer angemessenen Prävention beizutragen, startet am 1.

März 2023 die Webinar-Reihe „IT-Sicherheit“ (2.Staffel) der bayerischen IHKs.
Mehr dazu finden Sie [hier](#).

- Corona-Wirtschaftshilfen: Die Schlussabrechnung der Corona-Wirtschaftshilfen hat begonnen. Die IHK für München und Oberbayern übernimmt die Begutachtung der Anträge. Es werden 310.000 Schlussabrechnungen und 101.000 Endabrechnungen erwartet. Mehr dazu finden Sie [hier](#).
- Kampagne #WirtschaftBrauchtEnergie: An der bayernweiten Kampagne #WirtschaftBrauchtEnergie beteiligen sich bereits zahlreiche Unternehmerinnen und Unternehmer. Im Mittelpunkt steht die konkrete Darstellung, welche Konsequenzen hohe Energiepreise auf die jeweiligen Unternehmen haben und welche Forderungen sich daraus an die Politik ergeben. Mehr dazu finden Sie [hier](#).
- Gründung der Deutschen Industrie und Handelskammer (DIHK): Der Deutsche Industrie und Handelskammer wurde mit einem Festakt am 24. Januar 2023 mit Herrn Bundeskanzler Olaf Scholz und Herrn Robert Habeck (Bundesminister für Wirtschaft und Klimaschutz) gegründet.

Der Vorsitzende, Alexander Schmid, bedankt sich für die konstruktive Beteiligung und beendet die Sitzung des Regionalausschusses mit einem Hinweis, dass der bisher vereinbarte Termin für die nächste Sitzung (21. Juni 2023) entfällt und die Terminfindung mit mehreren Terminvorschlägen für die nächste Sitzung über das Online-Tool Doodle erfolgt.

gez. Martin Gruber
(Protokollführer)

gez. Alexander Schmid
(Vorsitzender)

17. Februar 2023